
- 1 -

关于对福田区七届人大四次会议代表建议
第 20190031 号的答复

尊敬的秦建新等代表：

首先，向代表们汇报一下所提案件办理过程核查情况：

经查，我局于 2018 年 11 月 6 日 10 时 55 分收到市 12345 转

来的关于投诉侨香村南面侨香路深夜施工扰民的信件，当天 10

时 57 分即转至原区环水局处理，原区环水局于 11 月 7 日 9 时

02 分签收，11 月 13 日 17 时 07 分通过短信方式回复投诉人，11

月 21 日在信访系统将此件办理情况回复我局，并表示此事项已

办结

你们提出的《关于增强接访效益，化解社会积怨的建议》（第

20190031 号）已收悉，非常感谢代表们对信访工作的关注与支

持。我局对代表们提出的宝贵建议高度重视，召开专门会议进行

专题研究。诚如代表们所提案例，反映出解决居民信访事项时在

流程上、效率上确实存在一些短板和不足。你们所提建议非常中

肯，对于我们增强接访效益、化解社会积怨具有很好的积极的指

导意义。现结合建议与实际，答复如下：

。

我局严格按照国务院《信访条例》推进信访事项的落实，此

前从未发生一件逾期办结情况。但从此件也可以看出，具有处理

权限的职能部门（原环水局）处理速度太慢，没有及时回应居民

关切，反观我们信访部门，也确实存在督办不力的问题，应该举
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一反三，加大监管力度，加快转办速度，完善办理机制，依法及

时处理信访事项。

针对代表们所提建议，我局以提高信访事项办结效率为目

标，力争最快速度转办信访件，并采取如下措施，及时回应居民

群众关切：

（一）加快信访转件效率。要求办件工作人员在面对群体、

大规模集体访等紧急信访事项时，必须充分利用区总值班室的应

急指挥功能（2019 年 3 月中从信访局、应急办转入应急局），

通知各有关职能部门在规定时间内到位处置。对于简单信访件要

求 5 个工作日内转出，对于疑难信访件，向局领导汇报后缩短转

办时间及时转出，同时要求各职能部门尽量缩短办件时间。

（二）加强信件监督管理。每周召开工作例会，实时通报信

访件转送办理情况，分管局领导督促科长，科长督促经办人办理

信访件，一级抓一级，层层抓落实。同时聘请第三方专业技术公

司对信访件进行实时排查，及时发现逾期办理件，在信访微信工

作群督促各单位加快办理进度。每月将各街道和职能部门信访事

项办理情况形成报告上报区领导。

（三）开展暖心回访工作。开展暖心接访活动，在信访大厅

专门设立“群众满意度评价意见本”，接受群众监督；定期通过

电话等方式回访群众，了解信访人的满意度，并根据回访情况及

时总结经验、改进不足、完善机制。
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（四）运用大数据提升效率。继续与科技公司合作，争取尽

快研发智能转件系统，利用科技力量提升信访服务水平。目前该

项工作已进入调研筹备阶段。

（五）打造专业化服务队伍。定期开展全区信访业务培训，

提升信访工作人员工作水平和业务技能，确保不拖件、不漏件。

同时不断加强队伍管理，打造一支素质过硬，群众满意的信访工

作队伍。

诚挚欢迎人大代表监督信访工作，再次感谢为信访工作提出

的宝贵意见！同时也欢迎人大代表莅临区信访大厅现场指导，从

而促进我局提高服务水平，共同努力办好每一个信访件。我局会

以此次整改为契机，努力提升信访工作质量和标准，力争使每一

个信访件都能够让信访群众满意。

希望代表们能一如既往的关心、支持、帮助我区信访工作。

福田区信访局

2019 年 7 月 18 日

联系人：林任涛 82918557

抄送：区人大提案委员会，区委区政府办公室


